

JAIME MULET EN ENELA: "La paz se construye con justicia, no con imposiciones"

En el marco del Encuentro Empresarial de La Araucanía (ENELA), el candidato presidencial del FREVS, Jaime Mulet, fue el único aspirante de la primaria oficialista que participó en el foro, marcando presencia en un espacio donde sus contendores, Carolina Tohá (PPD), Jeannette Jara (PC) y Gonzalo Winter (FA), optaron por no asistir. En su intervención, Mulet centró su mensaje en la urgencia de construir una paz duradera en el sur del país, el fortalecimiento de la descentralización y la necesidad de una estrategia institucional sostenida para abordar el conflicto en La Araucanía.

El parlamentario defendió el informe de la Comisión por la Paz y el Entendimiento como una base válida para avanzar en el diálogo



político e intercultural. "Yo estoy por predicar la paz, más que los discursos de odio, hay que hacer un esfuerzo en eso", señaló el candidato, advirtiendo que la responsabilidad de la distancia política que se ha instalado en el país recae también en los actores institucionales. Añadió que "no basta decir que se va a cantar el himno nacional o

enarbolar la bandera, hay que generar las condiciones de diálogo con aquellos con quienes tenemos distancias por problemas desde el origen o desde hace más de un siglo".

Al referirse al uso del estado de excepción en la región, indicó que, si bien esta herramienta ha contribuido a reducir la violencia, no es suficiente como solución

estructural. "El estado de excepción constitucional durante los últimos años ha permitido bajar significativamente la cantidad de actos de violencia, he visto estadísticas oficiales que son bastante decidoras en ese sentido, se habla de un 7 por ciento menos", comentó.

Junto con ello, recalcó que este instrumento debe ser complementado por un camino político y social. "Yo ahondaría e insistiría en los pasos siguientes que hay que dar con la Comisión de Paz y Entendimiento, que es una presentación de un buen camino a seguir", sostuvo, agregando que "si se respalda en el Parlamento y en el propio pueblo mapuche, en la consulta que se debe hacer, se puede avanzar. Yo en eso pongo la fe", dijo.

Mulet también se refirió a la necesidad de fortalecer

las capacidades de decisión regional, criticando el centralismo como una barrera estructural para el desarrollo. "Lo más importante es que las decisiones se tomen acá, esa demora tiene que ver con el centralismo que ahoga y asfixia a las regiones", afirmó Mulet.

A modo de contraste, ejemplificó que "se hacen más líneas de metro con miles de millones de dólares y acá tenemos problemas de infraestructura como caminos y APR". En esa línea, planteó la urgencia de una estrategia de desarrollo regional que incluya participación ciudadana, un plan de ordenamiento territorial con taxonomía verde, y una infraestructura habilitante que permita claridad para la inversión privada. **T2**